

## SOCIEDAD DE ACOPIADORES DE GRANOS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

ROSARIO DE SANTA FÉ 231- 3º PISO – OFICINA 7- X5000 ACE - CÓRDOBA TEL. : (0351) 422-9802 – 5359802/03/04 – FAX : 423-8234

> http://www.acopiadorescba.com email: socacopcba@acopiadorescba.com

# 2011: ¿EL AÑO PARA EMPEZAR UN GRAN CAMBIO?

Cada vez que concluimos un año, es bueno reflexionar sobre lo que pasó en su transcurso para poder extraer los errores y aciertos, los ajustes de estrategias que debemos aplicar en nuestras empresas y en nuestro sector, en el contexto que nos ofrecen nuestro país y el mundo.



Dejaremos atrás la celebración del Bicentenario sin que los argentinos, en conjunto, contra todas las declamaciones escuchadas, hayamos sabido darnos una plataforma mínima de consensos, de objetivos comunes, de metas a alcanzar. El año está finalizando con señales contradictorias: algunos gestos, fugaces, de distensión de las relaciones del gobierno con la economía y con la oposición; y reiteradas situaciones de crispación extrema.

Mientras tanto, aún con los pesares que nos acarrea un Año Niña, la vasta cadena agroindustrial persevera en la siembra y en la expectativa de una cosecha importante que -ojalá se cumplan los pronósticos- lograría pasar la barrera de los 100 millones de toneladas. El mundo, a la vez, nos sigue brindando oportunidades. Empero, no se vislumbra, al momento, que la administración gubernamental se vaya a decidir a aprovecharlas, en beneficio del país, del modelo que pregona y de los mismos sectores vulnerables por cuyos intereses -afirma- está velando.

### **Mercados transparentes**

Por el contrario, se empecina en mantener mercados intervenidos y distorsionados, como ocurre en estos días con el trigo y como se mantiene con el maíz. Las cuatro Cadenas de Cultivos, ACSoja, Argentrigo, ASAGIR y MAIZAR, acaban de producir una declaración de fin de año en la que puntualizan que "el funcionamiento de los mercados institucionales, bolsas y mercados de futuros, es la mejor garantía para que el valor real, el precio de los granos, refleje su paridad internacional (no el "teórico"); y que ese valor llegue a

todos los integrantes de la cadena". Suscribimos esa posición junto a las Cadenas, porque es la que hemos expresado a lo largo del 2010.

No es la única cuestión que aflige. Pero sería un buen signo en el inicio del 2011, que el gobierno empiece a desandar el camino que –ha quedado rotundamente a la vista- no lleva a ninguna solución y mucho menos a solventar la seguridad alimentaria, como ha quedado dramáticamente expuesto con la anti-política ganadera seguida durante varios años.

## Los acopiadores

Aparte de nuestras preocupaciones e inquietudes como un eslabón integrante de las cadenas agroindustriales, los acopiadores debemos tener en claro que tenemos nuestros propios desafíos. En el 2010 no ha sido casual que el acopio de distintas latitudes del país se reuniera y debatiera las fortalezas y debilidades del sector, las acechanzas y las oportunidades. Las conclusiones que nos fueron dejando los sucesivos encuentros y debates, fueron sembrando la semilla de ideas que debemos hacer germinar.

Está muy claro que lo que nosotros no hagamos por nosotros mismos, nadie lo va a venir a hacer. Hoy debemos analizar y evaluar nuestro grado de participación en lo que es la materia esencial de nuestra actividad, la comercialización de granos y los servicios que prestamos. Debemos pensar en potenciar nuestras fortalezas y minimizar o reducir nuestras debilidades, a efectos de que nos permitan sortear las acechanzas y aprovechar las buenas oportunidades que se nos presenten o sepamos forjarnos.

Fuimos capaces de formar y hacer sólidas a nuestras entidades representativas. Un ejemplo es nuestra Sociedad de Acopiadores de Córdoba. Somos capaces de tener una Federación que actua a la par de los demás eslabones de la cadena agroindustrial.

#### Ahora es el momento

Es posible que sea ya hora de que demos algún otro paso, tan importante como esos que supimos dar. ¿No habrá llegado el momento de que dejemos a un lado individualismos que no nos ayudan y entremos a andar operativamente más juntos, apoyándonos hombro con hombro?

Desde Córdoba invitamos a ponernos a pensar en ese sentido, a desafiarnos a imaginar que en el 2011 pudiéramos hacer alumbrar nuevas herramientas que nos defiendan y nos hagan progresar, así como nuestras entidades lo hacen en el plano gremial-empresario, en el terreno de las operaciones comerciales.

Acaso los acopiadores seremos los únicos que no somos capaces de emprendimientos conjuntos?.

No nos vayamos en palabras. Ahora es el momento, esta es la oportunidad para que nos preocupemos y nos ocupemos de esa cuestión vital, sustancial, estratégica del acopio.

#### El cambio

Para el 2011 la consigna es seguir defendiendo, y con más fuerza, el acopio, de hacerlo con nuevas herramientas, de unirnos para nuevos desafíos.

Que el 2011 sea, entonces, el año que subraye la unión de los acopiadores y el que nos marque nuevos horizontes.

Al decir de Spencer Johnson, en su libro "Quién se ha llevado mi queso?, Ediciones Urano, 2.000:

"Hay que permanecer atento para detectar cuándo empiezan los pequeños cambios y estar así mejor preparado para el gran cambio que puede llegar a producirse".

"Debemos admitir que el mayor inhibidor del cambio se encuentra dentro de uno mismo y que nada puede mejorar mientras no cambie uno mismo".

En el final de un año sería bueno que reflexionáramos en el mismo sentido. Nos hará muy bien para entrar en el nuevo año.

Un abrazo a todos los miembros de la familia del acopio.

OMAR H. GAZZONI Presidente